

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 15 DE ABRIL DE 1916

Nº 95

LA SEMANA SANTA

La Iglesia ha considerado siempre la Semana Santa o Mayor, como una de las épocas del año que más grandes misterios encierra. Como una semana destinada a conmemorar los grandes dolores, sacrificios y tiernas pruebas de amor del Redentor.

Invita la Iglesia en estos días a seguir con el espíritu los últimos pasos del Dios Hombre sobre la tierra, pasos que fueron, como siempre, para consolar al pecador, para atraerlo hacia sí, para llenarlo de sus celestiales luces. Nos pone con la pecadora del Evangelio el más acabado modelo de contrición; también en su paternal bondad en perdonarla nos impulsa a la más absoluta confianza.

Con el intenso y profundo dolor que le proporciona el príncipe del Apostolado, negándole tres veces, podemos sacar muchos motivos de desconfianza de nosotros mismos, viendo en San Pedro, primero, la fogosidad con que deseaba defenderlo, el ímpetu con que se lanza sobre Malco y las palabras de amor que le dice Jesús; y segundo, la fragilidad, el miedo y la debilidad en la fe que impelen al discípulo a jurar lo que unas horas antes, creía imposible verificar. También en ese mismo Apóstol podemos contemplar después la constancia de su dolor, las muchas pruebas de su amor a Jesús, y los más altos servicios prestados a la Iglesia, en su carrera, después de la Resurrección del Señor.

Vemos también entre esos discípulos, uno, que, dominado por la codicia, y olvidando todas las pruebas de paternal afecto que le diera el Salvador, le entrega por treinta monedas. El, que había sido escogido con los otros once apóstoles para presenciar hechos maravillosos, sorprendentes curaciones y milagros cuales el de convertir el agua en vino, resucitar a Lázaro, darle vista al ciego de nacimiento, alimentar a la multitud con cinco panes y tres peces. El, Judas, que había sido como por deferencia el depositario de las limosnas que para alimentarse le daban al Divino Maestro.

Allí nos debe la consideración llevar hasta la más profunda humildad, que el Redentor quiso enseñarnos, sufriendo la más dolorosa de las ofensas, la traición del ami-

go, la infame defección de un discípulo y al mismo tiempo, inspirarnos horror el dominio de alguna de las pasiones, que cual la de la codicia, conducen al más negro de los delitos, con su cortejo de ingratitude, de perfidia, de abyección.

Pasando adelante representémonos la ceguera de esos judíos que, resistiendo todos los toques de la gracia, dan muerte al Inocente Jesús, al Hijo de Dios.

Si tan sublimes consideraciones no bastan a movernos a gratitud, al evocar la última Cena del Salvador, no podemos menos de sentirla, cuando vemos que su Cuerpo sacratísimo, quiere dejarnos como la más intensa prueba de amor y de ternura. No pensaba ya en sus próximos martirios, ni en su cercana muerte, sino, en dejarnos la herencia sobre toda herencia: su propia Sustancia. Y con tan dulce legado, ¿qué podría faltarle al hombre sobre la tierra temiéndole a El?

¿Y después?—Después de esta inefable señal de su bondad le vemos caminar al Monte del Calvario. Allí, entre no oídos sufrimientos, también piensa en la raza de Adán, y pide al Padre Celestial por los que le crucifican; y encomienda a María su Santísima Madre, a Juan, para que en él nos vea a todos los hombres. Tal vez meditemos indiferentes los horribles dolores de la flagelación; quizá no comprendamos la humillación que encierra la fiera coronación de espinas; pero el cúmulo de sufrimientos de la Crucifixión, la más abominable de las penas impuestas al hombre, no puede verse con frialdad: ser despojado de sus vestiduras, lacerada su piel, dislocados sus miembros; acribillado, desangrado, exhausto de fuerzas, sediento, lloroso, triste, clavado y suspendido en el áspero leño y verse desamparado de todos, y si la Santísima Madre no le desampara, esto hace más honda, en cierto modo, su tristeza.

Semana Santa, con razón llamada porque en ella se obraron los más santos misterios y estupendos sacrificios del Dios Hombre. ¡Oh! siquiera la humanidad reconociera la grandeza de la Redención. ¡Cuántos, cuántos no la quieren conocer, cuántos la desprecian y cuantos la insultan!

Elvira Parral

CONVERSION CONMOVEDORA

Un soldado inglés herido gravemente pidió confesarse. Llegó el sacerdote; pero, como ignoraba la lengua del moribundo, rogó a un oficial protestante que le dijera que se arrepintiera y que lo iba a absolver. Mas el herido se empeñó en querer confesar sus culpas y lo hizo al oficial para

que las tradujera al sacerdote. Terminada esta confesión tan meritoria, el oficial protestante, maravillado de tanta humildad, que sólo puede inspirar la religión católica, según dijo, se sintió conmovido y manifestó al punto el deseo de convertirse.

El sacerdote francés temía admitir tan pronto a un hereje en el seno de la Iglesia, pero tuvo que ceder a las ins-

tancias de este último que le decía:

—Si yo estuviera en peligro de muerte, ¿qué haría Ud?

—Sería cosa diferente, repuso el sacerdote.

—Estando al frente, ¿acaso no me hallo siempre en peligro de muerte? replicó el oficial.

Vencido por el deseo, la buena voluntad y las razones del protestante, el sacerdote tuvo la dicha de recibir su

abjuración y de bautizarle bajo condición.

Aquella misma tarde los sucesos probaron que el recién convertido había obrado prudentemente, no queriendo esperar ni siquiera un día. Sucumbió bajo la metralla.

UN ELECTOR Y UN DIPUTADO

—Me dijo usted que cuando fuese diputado podría pedir lo que quisiera.

—Sí, es verdad, pero no le dije que se lo daría.

LA VOLUNTAD

La Voluntad no es la Terquedad; la Voluntad bien aplicada, es la que nos impide cometer malas acciones, así como es la mejor consejera en la lucha por la vida, por ser amiga inseparable de la Energía.—O. J. D.

La voluntad es la más alta y más valiosa cualidad del espíritu humano. Es el signo característico del hombre, del verdadero *hombre*, en el sentido dignificador de la palabra. Es la base de toda obra trascendental, la esencia de toda virtud, el distintivo de toda lucha fecunda y perdurable.

El genio no es, como generalmente se cree, una chispa excepcionalmente dada a algunos hombres, sino la indomable voluntad de muy contentados, que vincula un talento, igual al de muchos otros, en una obra magna, tenazmente perseguida.

La santidad no es sino la voluntad dedicada al bien en su sumo grado. La virtud es el ejercicio perenne de la voluntad en el cumplimiento del deber.

El heroísmo es la consagración de la voluntad a la gloria, tan ambicionada por las almas superiores.

La voluntad es la más segura e indiscutible manifestación de energía, de dignidad y de valor para afrontar los combates de la vida. La voluntad es esencialmente diferente de la terquedad. Aquella es el correcto encarrilamiento de las fuerzas físicas, intelectuales y morales del hombre a un fin noble o a una obra grande, mientras que la terquedad es el necio encaprichamiento en sostener ideas, actos o costumbres que la gente sensata desapruueba.

La conciencia pura es el mejor y casi el único guía seguro de la voluntad, así como el

orgullo es el de la terquedad.

La voluntad se educa, como la memoria, con el ejercicio continuo; y se purifica y aquilata, como el oro en el crisol, en medio de las penas, amarguras y decepciones de la vida.

Educación de la voluntad es, pues, acostumbrarse a sufrirlas con impavidez, a luchar sin cansancio y a atenerse al propio esfuerzo.

La educación de la voluntad es por tanto uno de los deberes principales del hombre, por su propio bien, por el porvenir y la suerte de sus hijos, y, por la gloria y el honor del país de que sea ciudadano.

La educación de la voluntad de los niños debía preocupar esencialmente a los padres de familia y a los maestros, antes que darles multitud de enseñanzas científicas, acaso inútiles para ellos en su futura carrera. Debieran formarles la voluntad para el bien, para el honor, para bastarse a sí mismos, con la seguridad de que obtenida esa fuerza, esa arma incontrastable, con ella se abrirán ancho camino los discípulos, por deficiente que haya sido su instrucción primaria.

La educación de la voluntad es la ciencia del deber y de la vida.

Es un curso que debe empezar a hacerse al salir de la cuna y que no termina sino al entrar en la tumba.

Formar hombres de voluntad independiente, firme y noble, es hacer buenos ciudadanos, hombres útiles, dignos padres de familia.

Es servir grandemente a su Dios, a su Patria y a su familia.

ADOLFO LEÓN GÓMEZ
(Colombiano)

JUSTO HOMENAJE

Con verdadera satisfacción he leído en el último número de *El Ldbaro* una oportuna excitativa hecha por un UN CIUDANO, para que de hoy en 4 meses se celebre en la ciudad de Santo Domingo una suntuosa fiesta en prueba de cariño y de respeto al señor CANONIGO HONORARIO PRESBITERO DON BENITO SÁENZ REYES, quien cumplirá en esa fecha nada menos que ¡medio siglo! de ser CURA de dicho cantón.

Con esa fiesta los dominicanos darán muestras de cultura y además de gratitud a su muy digno párroco, que tanto se esforzó por el adelanto moral, religioso y material de aquel pueblo, que ya en otras ocasiones y de un modo espléndido le ha probado su alta estimación y su profundo respeto, con motivo de sus bodas de oro sacerdotales y cuando erigió en su honor un hermoso busto de

bronce en uno de los jardines de la BASILICA de aquella población.

Yo acojo como muy acertada la elección del comité provisional que se propone, para que se encargue de los preparativos de la fiesta; pero a la vez desearía también que en el asunto coadyuvaran el Ilustrísimo señor Obispo y el Canónigo Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, quienes tan buena voluntad han manifestado siempre que se ha tratado de distinciones en favor del PADRE BENITO.

Ojalá que la fiesta se lleve a cabo de una manera espléndida para honra del Sr. Cura de cincuenta años de servicio no interrumpido, observando una conducta ejemplar en todo sentido; y para honor también de los feligreses que así tratan de premiar tan valiosos servicios.

Heredia, 10 de abril de 1916.

Un Amigo de la justicia

La entrada triunfante del Señor en Jerusalén

I

Cual torrente que raudamente se despeña
y en líquidos cristales se desata,
y con sus ondas de luciente plata
del valle inunda la extensión risueña;

con el fragor con que desde alta breña
se precipita hirviente catarata
y su ronco estampido se dilata
por los cóncavos huecos de la peña;

así la entusiasmada muchedumbre
del refulgente sol bajo la lumbre
alegre corre y vístese de fiesta;

y en la hermosa Sión engalanada,
por pórticos y plazas desbordada,
a recibir su Redentor se apresta.

II

Ya se inunda el espacio de clamores
y Jesús conmovido se adelanta
entre palmas que agitan, y a su planta
mantas que tienden y vistosas flores.

Entusiastas hosannas y loores
a su Señor la muchedumbre canta
y prosternada en reverencia santa
su adoración le rinde y sus amores.

¡Hosanna al Hijo de David bendito!
dice Jerusalén con dulce grito
en que exhala radiante su alegría,

y conducido en triunfo delirante
vaga del Salvador por el semblante
sombra de celestial melancolía.

PILAR DE CAVIA

Hijo de Llanto

A LA REINA DE LOS MÁRTIRES

También yo tengo, celestial María,
el alma herida por acerba daga
que trocó mi placer y mi alegría
en incurable y profunda llaga.

Hijo soy de tus penas, Madre mía,
hijo del llanto que a tu alma embriaga,
y por eso el placer jamás halaga
la honda pena de mi noche umbría.

Hoy que miro tus lágrimas de duelo
rodar por tus mejillas de amaranto,
mártir divina, con amor y celo

te entrego el corazón que te ama tanto,
para que tengas el filial consuelo
del alma que engendraste con tu llanto.

AMADOR DE LA LUZ

Se desea comprar una casa en esta ciudad que no pase de mil colones su valor.
Para informes en esta Imprenta.

REDENCION

¡Es el hijo de Dios! Con paso lento
Y tardo movimiento
A la cumbre del Gólgota camina,
Sacrílego sayón su cuerpo azota,
Y lentamente brota
De sus venas la púrpura divina.

Sobre sus hombros pesa el milagroso
Emblema luminoso
De redención para el linaje humano;
Y cual nimbo de luz resplandeciente,
Se ve sobre la frente
La corona del mártir soberano.

La plebe miserable de Judea,
Cobarde, le rodea,
Y sin piedad le insulta y escarnece,
Mientras la excelsa Madre inmaculada,
En lágrimas bañada,
Siente q' en su alma el sufrimiento crece.

El, por salvarnos del turbión del vicio,
Acepta el sacrificio
De recibir la muerte más odiosa,
Y permite que el vulgo desalmado
Su rostro inmaculado
Mancille con saliva ignominiosa.

Ya del Calvario en la rugosa falda,
Doblégase su espalda,
Y en el suelo se postra agonizante,
Y entonces ¡hay! con impacible mano
La furia del tirano
Sobre El descarga el látigo infamante.

Tiembla, vacila, calla y se levanta,
Aunque hieren su planta
Las piedras del camino y los abrojos;
Pero de nuevo vuelve a desmayarse,
Y torna a levantarse
Alzando a Dios los moribundos ojos.

Llega, por fin, del Gólgota a la cresta,
Y el vil sayón se apresta,
Y le desnuda con su mano impura,

Mas surge la codicia en los soldados,
Y juegan despiadados
La inconsútil y humilde vestidura.

Y luego con satánica insolencia,
Cumpliendo la sentencia,
Le clavan en la cruz infamadora;
Y en ese instante de supremo duelo,
Con fervoroso anhelo,
¡Perdón, perdón! para el verdugo implora.

Con angustioso acento entrecortado,
«¡Todo está consumado!»
Prorrumpie al verse en el suplicio horrendo,
Y al sentir de la muerte el beso frío,
Exclama: «¡Padre mío!
¡En tus manos mi espíritu encomiendo!»

Truécase en noche lóbrega y sombría
La claridad del día,
Y la soberbia humanidad se aterra;
Hiende los aires hórrido estampido,
Y el mar embrabecido
Quiere en sus antros sepultar la tierra.

Cruza la excelsa bóveda enlutada
Intensa llamarada,
Y parece que el cielo se derrumba;
Y al rugir del simoun de los desiertos,
Despiértanse los muertos
Del sueño misterioso de la tumba.

En sus ejes el orbe se estremece...
El cielo se esclarece,
Y al envolverse todo en el misterio,
Sus bramidos acalla el mar profundo,
Y reina en todo el mundo
La calma sepulcral de un cementerio.

Y desde entonces se alza majestuosa
La cruz ignominiosa,
Y el cristiano la inciensa y la venera;
Que de la Madre en el raudal de llanto,
Y en la sangre del Santo
Se bautizó la humanidad entera!

AUGUSTO N. SAMPER—(Colombiano)

nas en el puente y demanda un gasto de ₡ 200.00. Este gasto deben hacerlo esta Municipalidad y la del cantón de Santo Domingo por ser de ambas jurisdicciones.

3º La composición del camino de San Pablo que conduce a San Rafael y que solicitó el señor don José Sáenz, demanda un gasto de unos ₡ 200.00, y juzga que existen otros trabajos por hacer de más necesidad.

Se acuerda: en cuanto al 1º autorizar al mismo para que haga las gestiones con D. Macedonio Benavides; en cuanto al 2º, evocar a la Municipalidad de Santo Domingo para hacer las reparaciones indispensables; y en cuanto al 3º, que los interesados emprendan el trabajo por su cuenta, si a bien lo tienen, y ésta les auxiliará en lo que le sea posible.

10.—Admor. Planta informa haber recibido aviso de Mr. Purdy para hacer una visita mañana con sus ingenieros a la Planta y estanque de La Joya, solicitando su acompañamiento. Se acuerda: que el señor Gobernador y el Admor. de la Planta los acompañen en su gira.

11.—Nómbrese al Presidente y Vicepresidente de esta Corporación para que den los pasos conducentes acerca del valor y forma en que se pueda emprender una nueva planta en el estanque del Pedregal.

12.—Nómbrese al regidor Lépiz para que en asocio del señor don Antonio Coronado hagan una visación mecánico-administrativa en todos los enseres de la Planta Eléctrica.

13.—A moción del regidor Lépiz se acuerda que todas las planillas de peones de trabajos ejecutados en los distritos, deben traer el visto bueno del Síndico del lugar para su pago.

14.—Se acuerda que en lo sucesivo los peones municipales de distritos trabajen el día sábado hasta las 12 m. y se les reconozca hasta las 2 p. m., pero que éstos deben pasar a esa hora a la Tesorería Municipal del cantón a recibir su jornal personalmente.

15.—Se dió lectura a una carta de la casa Purdy Cº en San José manifestando que por no tener catálogos a mano no es posible saber exactamente el precio del pedido de reguladores que esta Municipalidad había solicitado. En este acto el señor Admor. de la Planta dice que él preguntó por teléfono a cuánto ascendería aproximadamente el costo y que lo calculan por ahí de 60 dólares. Tomando en consideración la honorabilidad de q' goza la casa Purdy Cº, se acordó hacer el pedido en referencia, por medio de la misma.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del lunes 10 de abril

Con asistencia de los regidores don Víctor González, don Pablo Lépiz, don Santiago Rodríguez, D. Alberto Chaverri A., D. Amado Sánchez, el señor Gobernador y el Secretario señor Lizano.

Bajo la presidencia del primero.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Se aprobaron y firmaron los cuadros de fin de mes presentados por el señor Tesorero Municipal.

3.—Don Ezequiel Guzmán dice que debido al aumento de población la ley le faculta para solicitar una patente de licores del país. Que el señor Gobernador investigue si el número de habitantes aumentado da el cociente necesario para lo solicitado.

4.—Don José Zamora Bolaños pide le rebajen a 3ª categoría el impuesto de su tien-

da situada en la esquina que forman las calles Victoria y Telégrafo, por cuanto esa es una pequeña sucursal.

Se concede de conformidad.

5.—El señor don Juan Rodríguez, solicita saber el precio que le costaría la fuerza eléctrica necesaria para el servicio de una pianola durante las noches. Discutido el asunto se fija el impuesto en tres colones mensuales. El petente aceptó de conformidad.

6.—El señor Miguel Lizano expone la necesidad de ampliar una calle en el distrito de San Francisco. Se comisiona al Sr. Gobernador para que en asocio del regidor Lépiz hagan una inspección ocular y ordenen la ejecución del trabajo, si lo juzgan de necesidad.

7.—Don Juan Hernández ofrece dejar al servicio público una faja de terreno fuera de línea que posee en esta ciudad, siempre que le indemnicen su valor. Se comisiona al señor Gobernador y regidor

Lépiz para que investiguen e informen en la próxima la conveniencia o no de esa solicitud.

8.—Se dió lectura a una invitación que hace la Comisión de festejos de 11 de Abril de Alajuela a esta Municipalidad para que asista a dicha fiesta. Se acuerda dar las gracias a dicha Comisión por el honor con que ha distinguido a esta Municipalidad y se nombra al Presidente y Vicepresidente de la misma, señores González y Lépiz, para que vayan a representar esta Corporación al lugar y día indicados.

2.—El señor Gobernador informa haber desempeñado las comisionas que se le encomendaron y dice:

1º El trabajo a que se refieren los vecinos de Pirro es bastante costoso y el medio sería encausar las aguas que vienen de la Puebla por una propiedad del señor don Macedonio Benavides.

2º El trabajo de la Bermúdez exige levantar dos corti-

16.—Se prueba el pago de ₡ 35.00 al señor don Alfredo Maduro por trabajos de reparación hechos en la aplanadora Municipal.

17.—Se leyó, aprobó y archivó el informe del Proveedor Municipal referente al movimiento habido en la semana anterior.

A las 9½ p. m. terminó.

El Macadán a San José

Es ya muy poco lo que falta para hacer llegar el camino real de S. José, de macadán, hasta esta ciudad. El Gobierno no está interesado en terminar ese trabajo que redundará en ventajas para todos; y por eso, los heredianos se apresuran a contribuir, ya sea con dinero, con piedra o trabajo.

Es muy justo. Pues, cuando esta obra haya terminado, todos, cual más cual menos, nos beneficiamos con ello.

Sabemos que el servicio de automóviles y camiones se establecerá y esto dará por resultado la competencia al Ferrocarril que tiene que traer por consecuencia, el rebajo de precios. Y cuanto mejor es, si tomamos en cuenta, que los comerciantes ya podrán transportar sus fletes de la casa remitente a la destinataria directamente, economizando los acarreos, atrasos y demás molestias que nos ocasiona el servicio actual.

Es por eso que hacemos un llamamiento a todos los heredianos de buena voluntad para con su terruño, para que en este momento que el Gobierno ha emprendido tan simpática obra, todos, abolutamente todos, le secundemos en tan meritoria labor.

El Sr. Gobernador de esta ciudad tiene la lista de contribuyentes voluntarios donde pueden ocurrir los que aun no se hayan apuntado.

Oportunamente publicaremos esa lista, donde esperamos no se quede ninguno sin aparecer en ella.

PADRES Y MADRES

Guardaos mucho de hacer o decir delante de vuestros hijos cosa que no sea honesta y buena; no digáis que son niños y no entienden; porque, aunque no sepan hablar, tienen los ojos y los oídos abiertos, y cuanto ven y oyen se les graba en el alma; después harán ellos eso mismo que os ven hacer a vosotros, y cuando su corazón se abra a la malicia, acordarán de esas cosas y confirmarán más en el mal, recordando vuestras máximas y vuestros ejemplos.

CUIDE SU SALUD Y CUIDE SU BOLSILLO

Si está Vd. enfermo debe curarse. El pobre tiene que pagar médico y medicinas y esto siempre cuesta dinero. Por esta razón se ha fundado la Compañía de Protección de la Salud, EL SOL, para dar a todo el mundo, mediante una pequeña cuota mensual, servicio de Médico en su casa, medicinas y un subsidio diario.

Cada día aumenta prodigiosamente el número de adherentes.—No pierda Vd. tiempo y solicite hoy mismo su ingreso.

NOTA: No confunda Vd. la Compañía "EL SOL" que funciona hace tiempo a perfecta satisfacción, con otras Compañías de éxito dudosos.

AGENTE GRAL. PARA HEREDIA
ENRIQUE SABORIO G.

MEDICO GRAL. PARA HEREDIA
DR. SANTIAGO ZAMORA

MISCELANEA

Duelo

En la madrugada del lunes de la presente semana fuimos sorprendidos con la triste noticia del fallecimiento del estimado señor don Luis Benavides Zumbado. El sepelio se verificó a las 10 a. m., al que asistió numerosa concurrencia que simboliza el cariño y simpatía de que gozaba el extinto.

Presentamos nuestro testimonio de condolencia a sus señores padres, hermanos y demás familiares.

De gravedad

El joven don Francisco Arias J., antiguo empleado de la casa de don Santiago Rodríguez, ha estado guardando cama de gravedad. Nos dicen que últimamente ha mejorado, lo que celebramos muy sinceramente.

También

se encuentra un tanto quebrantada de salud la estimable señora doña Regina de Jiménez.

Saludo

En esta ciudad se encuentra de paseo el Lic. don José Joaquín Chaverri, en compañía de su señora esposa e hijos. Presentámosles nuestro atento saludo.

Mutuo Socorro

El domingo 2 de los corrientes tuvo lugar la asamblea anunciada en hoja volante para el nombramiento de Presidente y Vicepresidente de la Directiva de la Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro. Practicada la elección resultaron reelectos los señores don Carlos Lizano y don J. Ismael Cordero, respectivamente.

Vencimiento

Con el próximo número vence la Serie 8ª de este Semanario. Son muchas las dificultades con que se tropieza ahora para publicar con la regularidad que lo hemos estado haciendo, una hoja como esta; pues el papel está muy escaso y por consiguiente para no interrumpir la buena marcha del periódico tenemos que pagar precios exorbitantes. Esperamos, pues, de nuestros favorecedores, tomen muy en

cuenta nuestros esfuerzos y nos compensen con cubrir los recibos a su presentación.

Hotel

Centroamericano

Con este nombre se ha abierto un nuevo hotel en esta ciudad, que a juzgar por el anuncio que ha circulado, no dejará nada que desear. Se encarga de servir comidas especiales y banquetes, cuartos confortables, departamentos para turistas, etc. etc. El local que ocupa es la casa donde estaba el Hotel Central, o sea 100 varas al Sur del establecimiento «La Floresta». Su propietaria es la señora doña Rosario Floripe de Orozco, a quien auguramos mucho éxito en su nuevo establecimiento.

Nuestra excusa

Avisamos a nuestros lectores que en la entrante semana descansaremos en nuestras labores de «El Arca» y por consiguiente no saldrá nuestra hoja, sino hasta el sábado de Pascua.

Centro de Amigos

Mañana a las 3 p. m. se celebrará en ese Centro una asamblea general de socios con el fin de tratar asuntos de la buena marcha del mismo. Lo curioso del asunto es que ya hemos oído augurarle a esa asamblea, la disolución del Centro.

¿Qué habrá de cierto?

El Indicador

religioso de la entrante semana es el programa de Semana Santa, que en esta misma Imprenta se editó y que ya ha circulado. Por eso no aparece en el presente número.

De plácemes

El hogar de los esposos D. Israel Blanco y doña Luz de Blanco se halla de plácemes con el advenimiento de su primogénito.

Al presentarles nuestras felicitaciones a los esposos Blanco-Ruiz, deseásmole al nuevo heredero un porvenir lleno de dicha.

De San Pablo

Con mucho gusto insertamos en nuestras columnas el resultado del turno verificado en San Pablo de Heredia el domingo anterior.

Efectivo del turno	Cj. 575.00
Mercaderías por realizar precio de costo	149.80
Donativo del Sr. Presidente de la República.....	25.00
Total.....	Cj. 749.80
Gastos.....	463.10
Ganancia líquida....	Cj. 286.70
Aumento probable que se obtendrá en las mercaderías por realizar si se calcula un 50 0/0 de aumento	74.50
	Cj. 361.20

Como se ve, los resultados no pueden ser más halagüeños, pero en vista de que la suma reunida no bastará para atender durante un año los gastos que demanda la Cociena Escolar, las siguientes personas vecinas de esta localidad se comprometen formalmente a contribuir con las siguientes cuotas mensuales:

Pbº Ricardo Salas...	₡ 2.00
Director y maestros...	2.50
Presidente Escolar ..	1.00
Lic. Antonio Gutiérrez.....	2.00
Emiliano Gutiérrez ..	1.00
Sabas Vindas	1.00
Juan Arce Salas	0.50
Tito González	0.50
José Joaquín González G.....	0.50
Juan Mº González R.	0.50
Isaías Salas	0.50
Elías Vindas	0.25
Gregorio González ..	0.25
José Sáenz	0.25

La anterior lista se ampliará conforme lo vayan indicando las personas que desearan contribuir al objeto indicado.

También

insertamos a continuación el telegrama del Sr. Presidente de la República dirigido a uno de los miembros de la Junta de Educación del distrito de San Pablo:

D. Antonio Salas

Mi deseo era ir hoy donde Uds. sin esperar su amable invitación, desgraciadamente tengo varias cosas que hacer aquí; en todo caso hago votos porque tengan el éxito más completo en la fiesta de hoy, reveladora de la cultura de ese rico y progresista vecindario, al cual deseo antes de abandonar la Presidencia darle de una buena Escuela, tal como lo merece ese distrito.

Sírvase apuntarme ₡ 25.00 como contribución personal mía que agregará a lo recolectado hoy en beneficio de los niños pobres de ese lugar.

Afmo.

ALFREDO GONZÁLEZ

Gasa en venta

A 200 varas al Este de la esquina del Carmen de esta ciudad, se vende una casa con buen solar propia para una familia pequeña. Para informes: se darán en esta Imprenta.

Imp. Cordero Hnos. Heredia